

EDICIÓN # 01

BOLETÍN SEMANAL

Consultores en Comunicación y Asuntos Públicos

CONTENIDO

Indicadores económicos	Pg. 01
Actualidad	Pg. 01
Economía	Pg. 03
Política	Pg. 04
Agéndese	Pg. 06

02 de enero de 2023

INDICADORES ECONÓMICOS



DÓLAR
\$ 4.810,20
\$ 0,00 +0,00 %



PETRÓLEO WTI
US\$ 80,34
US\$ 1,93 +2,46 %



PETRÓLEO BRENT
US\$ 85,99
US\$ 3,72 +4,52 %



EURO
\$ 5.138,73
\$ 8,18 +0,16 %

ACTUALIDAD

CAMILO GONZÁLEZ, PRESIDENTE DE INDEPAZ, HABLÓ SOBRE LA VIOLENCIA EN COLOMBIA EN 2022



El presidente de Indepaz, Camilo González, entregó un balance sobre la violencia del país en el 2022 y expresó su inconformidad frente a la renovación de los aviones Kfir. González argumentó que el año pasado terminó en un indicador positivo en el terreno político y social, logrando un agrupamiento alrededor del propósito de paz y de reducir las polarizaciones. No obstante, en lo referente a la paz total, explicó que existe una realidad muy compleja sobre la violencia armada en el territorio.

El balance de la violencia dejó claro que se ha dado un reagrupamiento de estructuras criminales de alto impacto, teniendo en cuenta que los grupos armados organizados durante el 2022 tuvieron movilizaciones en 345 municipios. Asimismo, se vio un aumento de casi 14% en la movilidad municipal de los grupos pos – Farc, aunque si se observó una disminución en las acciones del ELN. Camilo González hizo un llamado al Gobierno Nacional para que se concentre en la protección de los líderes sociales municipales y redefina el concepto de “paz total”, planteándose una meta realista.

Foto: recuperado de Heinrich Böll Stiftung

LA RELACIÓN ENTRE LAS FUERZAS MILITARES Y EL GOBIERNO NACIONAL

En una entrevista con El Tiempo, el general Helder Fernán Giraldo Bonilla, comandante de las Fuerzas Militares, confirmó que en los últimos meses ha existido una buena relación con el Gobierno Nacional y que la orden desde presidencia es luchar por el logro de la “paz total.” Aclaró que esta buena relación se debe a que las Fuerzas Militares tienen como objetivo el cumplimiento de la Constitución y las leyes, sin importar la ideología que se posicione como gobierno.

Actualmente, todas las Fuerzas Militares están concentradas en cumplir el plan militar estratégico Ayacucho, que consiste en proteger a la sociedad civil contra todas las amenazas que atentan en contra de su bienestar y su calidad de vida. Este objetivo se lograría al debilitar las capacidades de los grupos armados organizados que no se sumen a la voluntad del pueblo y al eje central del Gobierno Nacional, que es la “paz total”.



Foto: Presidencia, recuperado de Infobae.

ECONOMÍA

JOSÉ OCAMPO TIENE PREDICCIONES POSITIVAS SOBRE EL 2023

En una entrevista con El Tiempo, el ministro de Hacienda José Antonio Ocampo habló sobre lo que esperaba en el 2023, comentando que este nuevo año se caracterizará por una baja inflación y la disminución de las tasas de interés. El ministro hizo énfasis en que el contexto colombiano es complejo, pero en los últimos meses se han dado noticias positivas tal como el crecimiento del país en el 2022, que alcanzó el 8,2%.

El ministro aclaró que los síntomas de la desaceleración se sentirían con más fuerza en el 2023 y que, en un punto, Colombia tendría uno o dos trimestres en negativo. No obstante, Ocampo insistió que el crecimiento del país para el año será uno de los mejores del mundo, alcanzando entre un 2 y 2,5%. Por otra parte, el ministro recalcó la necesidad de fortalecer el sector agrario, lo que se espera de la reforma pensional, sobre las reservas de gas actuales del país y sobre la nueva reforma tributaria regional.



Foto: recuperado de La República.

RICARDO ÁVILA HABLÓ SOBRE EL DESARROLLO ECONÓMICO EN COLOMBIA PARA EL 2023

Ricardo Ávila, analista senior, comentó que el 2022 será reconocido como un año de turbulencia marcado por los desequilibrios económicos, el aumento de los riesgos geopolíticos y la guerra. Así, Colombia cerró el año con las mejores cifras de crecimiento en Latinoamérica, no obstante, el 2023 se caracterizará por una ralentización del crecimiento. Se estima por el ministerio de Hacienda un desarrollo económico que alcance un 1,3%, lo que impediría al Gobierno Nacional alcanzar muchos de sus objetivos para el año.

Se estima que en el mejor de los casos, la desaceleración permitiría que la inflación vuelva a los límites establecidos por el Banco de la República, sin que se vea afectada la demanda interna o el clima para los negocios. No obstante, Fedesarrollo explicó que esta situación solo se podría dar en caso de que la confianza del consumidor sea positiva, siendo que actualmente este indicador se posiciona en un punto negativo solamente comparable al ambiente del paro nacional del 2021.

POLÍTICA

REUNIÓN DEL PRESIDENTE GUSTAVO PETRO CON EL MANDATARIO LULA DA SILVA

El presidente Gustavo Petro y el nuevo mandatario de Brasil, Lula da Silva, se reunirán hoy lunes 02 de enero en Brasilia, capital del país vecino. Esta reunión se concentrará en lo que el presidente Petro llama “el camino irreversible a la integración” que da cuenta de la necesidad de cooperar para la defensa de la selva amazónica y algunos asuntos bilaterales como el desarrollo de la investigación científica, la creación de una nueva política antidrogas no violenta, la necesidad de una red integrada de energía eléctrica en América Latina, entre otros.

El presidente Petro asistió a la posesión de Lula da Silva como presidente de la República Federativa de Brasil, junto a la ministra de Ambiente Susana Muhamad, y la jefe de gabinete Laura Sarabia. Con el regreso del presidente da Silva al poder, se identifican once países de Latinoamérica dirigidos por mandatarios de izquierda, entre los cuales están Colombia, Venezuela, Perú, Brasil, México, Bolivia, Chile y Argentina.



Foto: Presidencia, recuperado de El Colombiano.

LOS RETOS ACTUALES SOBRE LA REAPERTURA DE LA FRONTERA CON VENEZUELA

Después de tres meses de la reapertura de la frontera con Venezuela se ha identificado tres retos para seguir avanzando con esta acción del gobierno: primero, habilitar el paso completo por el puente Tienditas, lo que implica una mejora de la infraestructura en la zona fronteriza; segundo, lograr la integración con los migrantes venezolanos; y, por último, combatir la inseguridad que se genera en la zona por la presencia de grupos armados organizados.

Según datos del ministerio de Comercio, durante los últimos tres meses y hasta el 29 de diciembre, 1.204 vehículos de transporte internacional han cruzado: 214 corresponden a importaciones desde Venezuela y 990 son de exportación colombiana. De esta manera, han transitado 20.641 toneladas de exportación y 6.628 toneladas de importación. El ministro de comercio, Germán Umaña, confirmó que el 2022 cerró con un comercio binacional que alcanzó un rango entre los 750 y 800 millones de dólares.



Foto: recuperado del twitter de Germán Umaña.

MARÍA FERNANDA CABAL, SENADORA POR EL CENTRO DEMOCRÁTICO, HABLÓ SOBRE EL PLAN DE LA OPOSICIÓN PARA EL 2023

En diálogo con El Tiempo, la senadora María Fernanda Cabal admitió que el papel del partido Centro Democrático como oposición había sido desconcertante y que las decisiones que se tomaron en el 2022 tendrían consecuencias en el 2023. La congresista expresó que las propuestas de cambio del presidente Petro habían sido “anarquistas” y que a través de estos meses se ha jugado con las posibilidades de crecimiento, confianza inversionista, la Fuerza Pública y la seguridad del país.

La senadora comentó que en el 2023 la bancada del Centro Democrático continuará siendo la única oposición del Gobierno Nacional y que no ve perspectivas para que se llegue a un acuerdo o diálogos entre los partidos. Comentó que las reformas propuestas por el Gobierno son un riesgo para el país, pero que será difícil para la actual administración aprobarlas por la voluntad de diferentes congresistas de retirarse y lanzarse a las elecciones locales y regionales.

PANORAMA LABORAL PARA EL 2023

A pesar de la disminución de la tasa del desempleo al final del 2022, cuando se ubicó en 9,5%, diferentes analistas han predicho que esta volverá a subir para el 2023. Esta nueva predicción tiene raíz en la desaceleración económica a nivel global y local, al ajuste del salario mínimo en un 16%, el regreso del cobro del impoconsumo en los establecimientos que comercian bebidas y alimentos, el ajuste de precios y costos de de cada año, entre otros.

Muchos empresarios han expresado que tendrán que reducir su personal o dejar de contratar nuevos trabajadores. Guillermo Reyes, ministro de Transporte, ejemplificó que las aerolíneas estarían contemplando disminuir su personal por el incremento del costo de los tickets. De esta forma, varios analistas económicos han recomendado al Gobierno Nacional que tengan un monitoreo sobre la economía, para que se mantenga en positivo y cree las herramientas que permita aumentar la creación los puestos de trabajo.



Foto: recuperado de Boyacá 7 días.

AGENDESE

"25° CONGRESO DE TESORERIA"



Fecha: jueves 09 de febrero - viernes 10 de febrero de 2023.

Hora: todo el día.

Lugar: Hotel Hilton - Cartagena de Indias.

Nota: Inscripciones con antelación.

Asobancaria presenta su primer Congreso del año, en el que diferentes invitados hablarán sobre las perspectivas económicas y financieras globales, la coyuntura económica local, el rol de los derivados en el sistema financiero, las cadenas de suministros para los sectores, retos y riesgos de la infraestructura, la revolución digital en las finanzas, entre otros.